

In der Senatssitzung am 25. Januar 2022 beschlossene Fassung

Die Senatorin für Gesundheit, Frauen und Verbraucherschutz

25.01.2022

L12

Tischvorlage für die Sitzung des Senats am 25.1.2022

„Testungen von Kindern: zuverlässig und wohnortnah!“

„Anfrage für die Fragestunde der Bremischen Bürgerschaft (Landtag)“

A. Problem

Die Fraktion der BÜNDNIS 90 / DIE GRÜNEN hat für die Fragestunde der Bürgerschaft (Landtag) folgende Anfrage an den Senat gestellt:

Wir fragen den Senat:

1. Wie bewertet der Senat die aktuellen Testmöglichkeiten für Kinder in Bremen und Bremerhaven hinsichtlich Tests zur Entlassung aus Isolation und Quarantäne bezüglich der örtlichen Erreichbarkeit und kindgerechten Durchführung der Tests?
2. Wie bewertet der Senat den Ansatz, wohnortnah Kinderteststellen, z.B. in Apotheken, in den Stadtteilen Bremens und Bremerhavens einzurichten, die kindgerechte Testmöglichkeiten mit Lolli-Antigen- und Lolli-PCR-Tests anbieten?
3. Welche Vorbereitungen trifft der Senat, um Familien mit Kindern in Bremen und Bremerhaven solche kindgerechten und wohnortnahen Testmöglichkeiten mit Antigen- und PCR-Tests zu bieten?

B. Lösung

Auf die vorgenannte Anfrage wird dem Senat folgende Antwort vorgeschlagen:

Zu Frage 1:

Die örtliche Erreichbarkeit der Testmöglichkeiten für Kinder und Jugendliche in der Stadt Bremen und Bremerhaven ist sichergestellt und werden weiterhin durch Neubeauftragungen erweitert. Derzeit wird mit den Testzentren geklärt, ob kindgerechte Tests durchgeführt werden können bzw. geplant sind. Mitarbeiter:innen sollen entsprechend geschult werden.

Zu Frage 2:

Neben den Angeboten aus Testzentren sind Apotheken und Arztpraxen wichtige Elemente der Teststrategie in Bremen und Bremerhaven. Die Entscheidung, kindgerechte Testmöglichkeiten einzurichten, obliegt den Einrichtungen selbst und kann seitens SGFV nur vorgeschlagen werden.

Zu Frage 3:

Siehe auch Beantwortung Frage 1 und 2

Zurzeit werden in der Stadt Bremen und in der Stadt Bremerhaven Teststellen mit entsprechenden kindgerechten Testmöglichkeiten ermittelt. Diese werden auf der Website der SGFV in der Übersicht über die Testzentrumsangebote aufgenommen und mit einem entsprechenden Hinweis versehen.

Wohnortnahe Testmöglichkeiten sind durch die steigende Zahl von Testzentren größtenteils sichergestellt und werden fortlaufend ergänzt.

C. Alternativen

Es werden keine Alternativen vorgeschlagen.

D. Finanzielle und Personalwirtschaftliche Auswirkungen, Gender-Prüfung

Die Frage beinhaltet keine finanziellen oder personalwirtschaftlichen Auswirkungen. Alle Geschlechter sind gleichermaßen betroffen.

E. Beteiligung und Abstimmung

Die Vorlage ist mit dem Magistrat Bremerhaven abgestimmt.

F. Öffentlichkeitsarbeit und Veröffentlichung nach dem Informationsfreiheitsgesetz

Einer Veröffentlichung über das zentrale elektronische Informationsregister steht nichts entgegen.

G. Beschluss

Der Senat stimmt entsprechend der Vorlage der Senatorin für Gesundheit, Frauen und Verbraucherschutz vom 25.1.2022 der mündlichen Antwort auf die Anfrage der Fraktion der BÜNDNIS 90 / DIE GRÜNEN in der Fragestunde der Bürgerschaft (Landtag) zu.